

[Accueil](#) > [Santé](#) > [Famille](#)

Un bébé ou rien ! Le récit bouleversant de Marion, qui, grâce à la PMA, a mis au monde son enfant à Narbonne

ABONNÉS 

Mayron à sa naissance entre ses parents. Le bonheur. / Indépendant - DR

[Famille](#), [Narbonne](#), [Société](#), [Santé](#)

Publié le 22/07/2024 à 17:09 , mis à jour le 23/07/2024 à 16:26

Véronique Durand

[Écouter cet article](#)Powered by **ETX Studio**

00:00/06:39

Dans un livre poignant Marion, 40 ans, partage l'odyssée émotive et physique qu'elle et son mari ont traversée pour mettre au monde leur enfant. Après huit tentatives, leur parcours de procréation médicalement assistée (PMA) est enfin couronné de succès. Ce récit intime d'une Audoise offre une plongée dans les montagnes russes d'émotions vécues par le couple.

Espoir, frustration, douleur et persévérance, et à nouveau espoir, frustration, douleur et persévérance... Le cycle infernal prendra-t-il fin un jour ? Huit tentatives pour enfin, en octobre 2023, voir la frimousse et entendre le premier cri de Mayron à l'hôpital de Narbonne.

Dans un livre édité à compte d'auteur, *Mon bébé-éprouvette*, Marion Vilar raconte et donne en partage cette expérience, cette odyssee, pour mettre au monde cet enfant tant désiré après un véritable parcours du combattant.

Un journal pour le bébé... tant désiré

Pendant quatre ans, cette Audoise écrit à son bébé imaginaire : *"Nous nous sommes connus là où personne ne se rencontre, nous nous sommes reconnus là où la médecine crée des miracles et nous nous sommes choisis là où les âmes se montrent du doigt, bien avant la vie"*.

Marion met des mots sur son désir d'enfant : *"J'écris parce que je sais que je l'aime, alors que peut-être je ne l'aurai jamais"*. Pour elle, qui a créé son compte insta, *"mon_bb_éprouvette"*, c'est important d'être reliée à d'autres personnes qui vivent la même situation : *"Je ne voulais pas que mon expérience reste dans la sphère privée, j'ai voulu témoigner pour aider. Mon compte donne de l'espoir : tant qu'on peut, il faut se lancer !"* Et si un jour son fils lui en veut d'avoir été ainsi exposé dans la sphère publique ? *"Il me le dira, nous en parlerons. Mais il aura la possibilité de savoir l'énergie que nous avons déployée son père et moi pour le faire vivre. Je lui dirai qu'il faut comprendre qu'on n'a pas toujours les moyens de faire ce qui paraît naturel à tous. Je crois que, comme les gens qui adoptent, on est faits pour se rencontrer, Myron et nous. On a dévié ses racines et, avec le livre, je lui en propose d'autres"*.

Un long, très long parcours

Marion est née avec un seul ovaire, qui lui a été enlevé lorsqu'elle avait un an. Impossible de mettre au monde un enfant de façon naturelle. *"Mon mari et moi avons décidé de nous tourner vers la fécondation in vitro avec don d'ovocyte. Il est autorisé en France, mais en réalité c'est très difficile d'y avoir accès. Il faut attendre des années, car dans notre pays, le don d'ovocyte n'est pas rémunéré, et se pratique sous anesthésie générale. Quelle femme ferait ça par pur altruisme ? Nous avons tenté plusieurs cliniques spécialisées, tout d'abord en République tchèque, où nous nous sommes rendus deux fois. Échecs. Puis vers l'Espagne"*.

“ *Des "usines à bébés" à Barcelone* ”

Barcelone représente pour eux une nouvelle chance, un nouveau départ, malgré la fatigue accumulée et les cicatrices émotionnelles. *"Il y a des "usines à bébés" car là-bas les femmes peuvent donner leurs ovules en contrepartie d'une compensation financière et ça reste anonyme"*. Le couple fait face à des défis similaires mais avec une résilience renforcée. Chaque échec est ressenti comme une blessure profonde, mais aussi comme une leçon sur la force de leur amour et de leur désir de fonder une famille.

"Ma gynécologue à Narbonne me prescrit tous les examens, et à Barcelone on me met sous traitement hormonal : les cycles sont mis en route artificiellement pour me préparer à accueillir l'embryon". Chaque tentative de PMA se décline selon le même scénario, l'attente interminable, les traitements hormonaux éprouvants, et les déceptions accablantes lorsque

les résultats tant espérés ne se concrétisent pas. Le couple, déterminé à ne pas abandonner, trouve la force de continuer malgré les obstacles.

"Prague en 2020 et 2021 puis Barcelone 2021, mars septembre et décembre 2022... Beaucoup de tentatives : terrible ! J'ai fait deux fausses couches. En décembre 2022, on m'a implanté 4 embryons, et l'un d'eux est finalement allé jusqu'au bout !"



Au tour de Mayron d'écrire à sa mère ! / Indépendant - DR

Explosions de larmes... et de joie

Lorsque, enfin, les résultats sanguins se révèlent positifs et la grossesse se poursuit au-delà de trois mois, c'est un mélange de joie intense, de soulagement et d'une certaine incrédulité. Les mois de grossesse sont vécus avec une gratitude immense et une appréhension naturelle, chaque étape étant une victoire en soi. *"J'ai été arrêtée pour cette grossesse à risque et j'ai été remarquablement suivie à l'hôpital de Narbonne"*. Et pendant tout ce temps, Marion continue à écrire, à parler à ce bébé que bientôt elle tiendra dans ses bras.

"Tu sais, écrit Marion à son enfant : l'essentiel n'est pas dans la manière de concevoir, mais dans le fait de concevoir qu'une autre manière de faire est possible. Penser ainsi fera de toi une personne unique, un être humain de valeur. Penser ainsi fera que tu me ressembleras de manière bien spéciale. Bien à nous. Tu n'auras pas mes yeux, mais tu auras mon regard, tu n'auras pas les traits de mon visage, mais tu auras mon sourire, tu ne viendras pas de mon œuf, mais tu seras mon enfant."

Au-delà du témoignage sur la PMA, le récit de Marion est une ode à la résilience et à l'espoir, un hommage à tous les couples qui, malgré les obstacles, continuent à croire en la magie de la vie. C'est la célébration de la force humaine et de la capacité à surmonter les défis les plus difficiles. Tous ceux qui traversent des épreuves similaires sauront qu'ils ne sont pas seuls et que, malgré les difficultés, la persévérance et l'amour peuvent mener à la réalisation des rêves les plus précieux.

Le livre de Marion Vilar "Mon bébé-éprouvette " est édité à compte d'auteur. Son compte instagram : mon_bb_éprouvette.

Qu'est-ce que la Procréation Médicalement Assistée ?

Objectif : concevoir un enfant sans rapport sexuel afin de pallier les carences de la fonction procréatrice. La Procréation Médicalement Assistée est une méthode globale dans laquelle plusieurs techniques interviennent. Trois techniques de PMA sont autorisées en France : la fécondation in vitro (FIV), ici avec don d'ovocyte, l'insémination artificielle et l'accueil d'embryon. La Fécondation In Vitro est une technique de transfert d'embryon. On reproduit en laboratoire ce qui se passe naturellement dans les trompes. Les ovocytes sont mis en contact dans une boîte de culture avec les spermatozoïdes du conjoint. Des embryons peuvent être obtenus. Ils sont alors replacés dans l'utérus (transfert) où ils pourront effectuer leur nidation.

Loi : La PMA est légale pour lutter contre la stérilité ou éviter la transmission d'une maladie d'un des parents depuis 1994, modifiée par la loi de 2004. Depuis 2021, la PMA est ouverte à toutes les femmes de moins de 45 ans.

Évolution : les couples homosexuels au début sont partis à l'étranger mais avaient des problèmes pour l'adoption de leur enfant. La cour de cassation l'a admis en 2014.

[Voir les commentaires](#)

Vous souhaitez suivre ce fil de discussion ?

[Suivre ce fil](#)

Réagir



Ajouter un commentaire

[Publier mon commentaire](#)

Lire la charte de modération

Les commentaires (1)

Christian7117 Il y a 2 jours Le 22/07/2024 à 18:46

SIGNALER UN ABUS

Jouer contre la nature est très mauvais et même dangereux.

RÉPONDRE

Les plus lus

 Lus

 Commentés

- 1 **Faits divers.** Des pluies torrentielles provoquent l'effondrement d'un pont, douze personnes périssent, une trentaine d'individus ont disparus
- 2 **Guerre en Ukraine.** Guerre en Ukraine : un "affrontement militaire direct", Moscou dépêche des avions pour intercepter des bombardiers américains de franchir sa frontière vers l'Arctique
- 3 **Faits divers.** Deux personnes fauchées par un poids lourd sur l'autoroute près de Narbonne alors qu'ils changeaient le pneu de leur voiture
- 4 **Faits divers.** Pris au piège de la filtration de sa piscine : l'adolescent qui avait survécu à la noyade est finalement mort
- 5 **Guerre en Ukraine.** Guerre en Ukraine : Intense attaque des drones ukrainiens dans la nuit, la raffinerie de pétrole russe de Touapsé en feu, Moscou annonce avoir détruit 80 engins

À lire aussi de Famille

- 1 **Famille.** L'allaitement progresse en France depuis 10 ans
- 2 **Sécurité.** Enfants perdus sur les plages des Pyrénées-Orientales : quels sont les bons gestes et les bonnes consignes à respecter
- 3 **Vie de quartiers à Narbonne.** Des jeux pour s'amuser tout l'été dans les quartiers de Narbonne
- 4 **Culture et loisirs.** À Narbonne, des jeux au jardin pour enfants de 0 à... beaucoup plus !

- 5 **Culture et loisirs.** Des jeux et du sport : le "Boxing tour" est de retour dans les quartiers de Narbonne

- 1 **Tourisme.** Paysages, vues, lumières, patrimoine naturel : ce que l'Aude a de plus beau

- 2 **Sécheresse.** Sécheresse dans l'Aude : Partager l'eau grâce à une station de pompage et un réseau sous pression innovants

- 3 **Tourisme.** Céline Deschamps, photographe indépendante et ambassadrice pour l'Agence de développement touristique : "Avec cette nouvelle étiquette, je suis amenée à rencontrer énormément de personnes"

- 4 **Podcast.** PODCAST – Incroyable record, 941 km en windsurf sur 24h à Port-La Nouvelle !

- 5 **Economie.** La CCI de l'Aude met en valeur la filière industrielle